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CONSEIL DÉPARTEMENTAL 
DES BOUCHES-DU-RHÔNE 

 
 

Marseille, le 13 septembre 2023 

 
 
 

Madame MIQUELLY 
Conseillère départementale 
Déléguée aux ressources humaines 

 
 

 
Madame la Conseillère, 
 
Notre organisation syndicale vous interpelle dans le cadre des difficultés récurrentes 
rencontrées par les agents exerçant leurs missions à la DGAS sur le site d’Arenc du 
fait des conséquences de la vétusté du bâtiment dont l’état semble se dégrader tous 
les jours un peu plus.  
 
Si le déménagement en cours sur le nouveau site de Pixelia va permettre à de nom-
breux agents d’intégrer un bâtiment neuf, les personnels de la Direction PHPBA et les 
agents de la MDPH seraient amenés à rester sur le site d'Arenc.  
 
Cet été déjà, les problèmes de climatisation ont conduit les agents à exercer leurs mis-
sions dans des conditions compliquées, la défaillance du système ayant nécessité de 
nombreuses interventions, un recours au télétravail et des adaptations quotidiennes en 
raison d'une chaleur par moment insupportable. 
 
Début septembre, à nouveau, les températures de certains bureaux ont conduit notre 
collectivité – au-delà des interventions du prestataire – à aménager le travail des per-
sonnels, pour certains en pleine préparation du déménagement.  
 
Lundi 11 septembre 2023, plusieurs bureaux ont fait l’objet d'un effondrement du pla-
fond, suite à une fuite d’eau qui semblerait toujours en lien avec le système de climati-
sation. 
 
Enfin, mardi 12, suite aux interventions de la société d’entretien, une canalisation a été 
endommagée et une grosse fuite d’eau s’en est suivie, obligeant à une nouvelle inter-
vention et à la mobilisation en urgence de tous pour trouver des solutions.  
 
Les échanges que nous avons pu avoir sur ce sujet, hier soir, avec Madame la Direc-
trice de la DGAS en présence de Monsieur le DRH, ont pu mettre en exergue toutes 
les démarches entreprises pour finaliser une réparation efficiente, mais qui, compte te-
nu des délais, devra s’accompagner d’un élargissement du télétravail pendant 48 heu-
res.   
 

.../... 
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Ces conditions – la fragilité du bâtiment, le peu de visibilité sur le projet institutionnel 
quant au devenir de ce bâtiment et par conséquent celui des agents de la MDPH 
comme ceux de la PHPBA – semblent avoir été évoquées, abandonnées, puis réacti-
vées et amènent ainsi notre syndicat à demander la tenue en urgence d’une délégation 
formation 3SCT autour du devenir de ce site et des perspectives envisagées pour les 
personnels concernés par un maintien pérenne ou temporaire dans les lieux.  
 
Aujourd’hui, nous ne connaissons pas de façon claire les intentions de notre Collectivi-
té sur l’avenir réservé à ce site. En effet, nous avions été informés d’un projet de vente, 
de signature de compromis, puis plus rien de véritablement concret, sinon le maintien 
de la Direction PHPBA et de la MDPH.  
 
Cette situation demande à ce qu’une réunion soit fixée dans les plus brefs dé-
lais. C’est pourquoi notre syndicat en demande la tenue en urgence.  
 
Dans cette attente, nous vous prions d'agréer, Madame la Présidente, nos respectueu-
ses salutations.  
 

 
Valérie MARQUE  
Secrétaire du syndicat CGT  
Les élu·e·s CGT mandatés à la F3SCT 

 
 
 
 
 

 

 


